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Wiederum ist ein Jahr vergangen. Per Ende 2019 sind nun auch die Frauen mit Jahrgang 
1955 in unserem Jahrgängerinnen-Verein herzlich willkommen. 
 
 
Austritte / Eintritte 
 
Per 31. Dezember 2019 waren 19 Austritte und 19 Eintritte zu verzeichnen, d.h. die Mitglie-
derzahl blieb stabil bei 277 Frauen. Es freut uns immer wieder, wenn sich interessierte 
Frauen dem Verein anschliessen. 
 
 
Personelles 
 
Die Präsidentin, Cornelia Pfäffli, musste aus persönlichen Gründen im Frühjahr 2019 ihre 
Aufgaben reduzieren. Sie hielt weiterhin die Homepage à jour. Alle anderen Bereiche über-
gab sie interimsmässig der Vize-Präsidentin, Brigitte Fehlmann. 
 
 
Ressorts 
 
Heidi Stadler und Marlis Debrunner führten als Leiterinnen der Halbtageswanderungen elf-
mal eine grosse Schar von Frauen durch die verschiedensten Regionen der Kantone St. Gal-
len und Thurgau. Diese schönen Teilnehmerzahlen zeigen, dass das gemeinsame Erkunden 
oft neuer Wege einem echten Bedürfnis entspricht. 
 
Das Schneeschuhlaufen mit Rita Bannwart ist immer beliebt und wenn noch genügend 
Schnee liegt, ist es doppelt so schön. 
 
Zwischen April und Oktober radelten die «Velofrauen» mit Heidi Schweizer und Brigitte Ma-
this unter anderem zum Andwiler Moos, nach Bürglen und nach Frauenfeld. Diese Velotou-
ren sind beliebt und die Organisatorinnen erhalten immer sehr positive Rückmeldungen. 
 
Marlis Debrunner hat eingeschworene Jasserinnen, mit denen sie sich je einmal im Monat 
abends im Restaurant Rössliguet in Rossrüti und am Nachmittag im Café St. Peter in Wil 
trifft. 
 
Die Nachmittagstreffen im Café St. Peter finden ebenfalls guten Anklang. Zum monatlichen 
Abendhöck im Rest. Schiff versammelt sich meistens nur ein kleines Grüppchen Frauen. Un-
ter ihnen entstehen jedoch oft gute, angeregte Diskussionen.  
 
Durch drei Vorstandsmitglieder wurden die Tageswanderungen durchgeführt. Eine Wande-
rung führte von Gais über den hohen Hirschberg zurück nach Gais. Eine grössere Schar von 
wanderfreudigen Frauen lief von Weesen dem Walensee entlang nach Quinten. Im Septem-
ber stiegen zehn Frauen den Gäbris hoch und genossen eine großartige Aussicht über den 
Alpstein und Säntis. Bei prächtigem Wetter führte Gigi eine Gruppe Mitte Oktober auf dem 
Planetenweg zur Felsenegg auf die Albis-Passhöhe.  
 
Ingrid Flammer organisierte mit Begeisterung den Besuch des Schweizer Fernsehstudios 
und konnte dafür eine grosse Anzahl interessierter Frauen begrüssen. 
 
Im April lauschten wissbegierige Frauen dem Vortrag von Frau Erika Schneider über «Far-
ben & Licht für Alle». 
 
Auch unserem „Klassiker“, der Führung im Flughafen Kloten, schlossen sich viele Frauen an. 



 
Der Besuch der Gottlieber Hüppen im September war wiederum ein Erfolg. Schoggi und 
Frauen sind einfach süsse kleine wie grosse «Wunder». 
 
Als letzter Event organisierte Ingrid den Besuch bei der Gewürze Herstellerin Stedy in Wein-
felden. 
 
Für den jährlichen Vereinsanlass, geregelt von Gigi Knöpfel, wurden 46 Mitglieder mit einem 
Car zum Freilichtmuseum Ballenberg gefahren. Dort bestaunten die Teilnehmenden bei ei-
nem Spaziergang Wohn- und Wirtschaftsbauten aus der ganzen Schweiz der letzten Jahr-
hunderte.  
 
Am Dienstag, 3. Dezember, fand sich eine grosse Zahl der Jahrgängerinnen zum Auftakt der 

Adventszeit im festlich geschmückten Restaurant der Psychiatrischen Klinik Wil ein, um ein 

letztes Mal im zu Ende gehenden Jahr gemeinsam einige gemütliche Stunden zu geniessen. 

Die warmen Klänge des Panflöten-Vereins trugen zur speziellen Atmosphäre bei. 

Auf die spontane Ausschreibung zum Besuch des Weihnachtsmarktes in Frauenfeld am 20. 

Dezember 2019 antworteten ca. 20 Jahrgängerinnen. Am Weihnachtsmarkt bewunderten die 

Teilnehmenden den Einzug der Heiligen Drei Könige auf ihren Dromedaren, die Standhäus-

chen mit Kunsthandwerk und genossen natürlich Glühwein und Knabbereien. 

An dieser Stelle danke ich den Ressortleiterinnen und allen Verantwortlichen, die ihren Bei-
trag für ein abwechslungsreiches Vereinsleben geleistet haben. Ebenfalls danke ich im Na-
men des Vorstandes allen Jahrgängerinnen für die Teilnahme an den angebotenen Aktivitä-
ten sowie für die Rückmeldungen und Anregungen. 
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